

COUP DE POUCE



LE JOURNAL D'INFORMATION DE L'ASBL E.B.S. (ÉCOLES DE BROUSSE AU SÉNÉGAL) N° 33

BIENTÔT 25 ANS...

A la demande de beaucoup d'entre vous, nous sommes heureux de vous adresser ce nouvel exemplaire de notre journal **Coup de Pouce** que nous avons un peu oublié au profit d'une formule appelée **Newsletter** que nous envoyons par courriel, mais qui ne sera pas abandonnée pour autant.

Bien sûr, comme partout dans le monde, le COVID nous a compliqué la vie. A ce problème se sont ajoutées les inondations catastrophiques de juillet dans nos contrées. Face à ces drames inédits, plus rien ne sera plus jamais comme avant, nous en sommes bien conscients et nous ne pouvons oublier tous ceux - ils sont nombreux - qui ont eu à en subir les conséquences dramatiques.

Il est normal que nous soyons marqués par ces catastrophes inattendues, mais la vie doit continuer avec l'espoir qu'elles débouchent sur des changements positifs que ce soit par une attention accrue de nos dirigeants, mais aussi, et plus encore, par nos comportements individuels et collectifs face aux vicissitudes de

l'existence. Notre confort matériel nous fait oublier trop souvent que la vie sur terre ne tient qu'à un fil, comme le savent si bien nous amis du Sud.

Ceux-ci s'étonnent rarement des coups du sort, toujours prêts à y faire face et à les subir, car ils connaissent mieux que nous le sens du mot "fragilité".

Plutôt que ressasser ces problèmes, nous devons regarder vers l'avenir, tout en mettant en exergue les actions de solidarité fort nombreuses, qui démontrent qu'il existe bien chez nous beaucoup de bonnes volontés et d'attentions aux autres.

Dans cet esprit, ce que les membres de notre Association EBS font depuis près de 25 ans ne peut être oublié, car dans les pays du Sud, le COVID n'a pas aidé à résoudre les autres difficultés ; il les a seulement occultées et il est temps de se remettre au travail.

Michel Grégoire, président



DECOUVERTE DU SENEGAL AVEC EBS

Comme partout dans le monde, les années 2020 et 2021 ont rendu difficiles les séjours à l'étranger et EBS n'a pas été épargnée, rendant impossible notre action de mise en pratique du dialogue Nord-Sud. C'est ainsi qu'en 2020, sur cinq groupes inscrits, un seul a pu partir, mais c'était en février, juste avant les interdictions imposées.

Comme toujours, les choses s'améliorent peu à peu et un groupe d'une vingtaine de personnes, les Amis de Fissel à Bois-de-Villers, partira en novembre prochain. Ce séjour (le premier après la pandémie), programmé l'année d'avant, fut reporté quatre fois !

N'est-ce pas l'occasion de rappeler l'importance de cette action à laquelle nous tenons, qui nous a permis à ce jour de préparer et accompagner environ 130 groupes, soit plus de 2000 jeunes et moins jeunes, à découvrir, rencontrer, dialoguer



avec la population des villages où nous menons des actions depuis près de 25 ans.

De l'avis unanime de ceux qui ont vécu cette expérience, il s'agit d'une découverte inoubliable, qui permet à chacun de s'imprégner de tant de choses qu'il est impossible de comprendre sans les avoir vécues sur place. Ils ajoutent en outre que l'organisation d'EBS les ont aidés lors de l'indispensable préparation avant le départ et l'accompagnement durant chaque séjour.

Si une majorité est composée d'étudiants du Secondaire ou des Hautes Ecoles, un nombre non négligeable de participants sont des familles, groupes d'amis ou Services clubs, mouvements de jeunesse, ainsi que des jeunes issus d'établissements spécialisés. Ils sont tous les bienvenus et les programmes sont élaborés en fonction des attentes de chacun.

FÊTER LES 25 ANS D'EBS

En 2022, notre association fêtera ses 25 ans d'existence. Diverses manifestations seront organisées pour marquer cet anniversaire.

Nous projetons notamment de proposer à nos sympathisants et donateurs un séjour au



Sénégal. Ce sera l'occasion pour tous de (re)découvrir les réalisations de notre association en collaboration avec nos partenaires sénégalais. Ce séjour vous permettra aussi de mieux appréhender le contexte dans lequel nos actions sont menées et les chantiers qui restent ouverts pour améliorer l'accès à la scolarité dans les villages de brousse.

Il vous donnera également l'opportunité d'aller à la rencontre de la population locale et de ses conditions de vie, de voir comment ils s'engagent à nos côtés, de tisser des liens et de mettre des visages sur les réalisations de notre association.

Si ce projet vous intéresse, nous vous invitons à nous en faire part dès à présent par mail à notre Président (mgsuarlee@yahoo.fr).

NOUVELLES D'ADVBS

Comme beaucoup d'entre vous le savent déjà, notre association partenaire au Sénégal, ADVBS (Association pour le Développement des Villages de Brousse au Sénégal), a été durement touchée par la disparition soudaine de son président Michel-Marie SENE.

Si cette disparition a affecté ceux qui, en Belgique, connaissaient bien Michel-Marie, on peut imaginer l'émoi de sa famille et de ses amis sur place. Les membres d'EBS ont d'ailleurs été nombreux à exprimer leur sympathie et même, comme le veut la tradition locale, à participer à une "enveloppe" en faveur de la famille éprouvée.

Et maintenant ? Puisque notre action commune doit se poursuivre, c'est Mamadou Fall Top, que beaucoup d'entre vous connaissent, qui a été choisi pour reprendre la présidence. Ensemble, avec Pap Diawara, bien connu également, et



Michel-Marie SENE, en pleine discussion avec Michel GREGOIRE... sous un arbre, comme il se doit !

quelques autres membres moins connus, ils vont poursuivre sur place leur indispensable relais à nos côtés.



Mamadou, bien connu des anciens (ici en 2004, quand il accompagnait encore personnellement tous les groupes)



BILAN 2020

Comme vous pouvez le découvrir ci-après, l'année 2020 se caractérise par une continuité par rapport aux exercices précédents. Au niveau des recettes, elles sont en légère régression de 8 %. Il est à noter que nous bénéficions de l'apport financier des groupes qui avaient planifié un séjour au Sénégal en 2020 mais qui n'ont finalement pas pu partir. Les fonds alloués à des actions au Sénégal sont stables tandis que les frais de fonctionnement diminuent de 34 %, essentiellement parce que nos activités ont été réduites en raison de la pandémie.

| <u>Recettes EBS</u> | <u>2020</u> | <u>2019</u> | <u>Dépenses EBS</u> | <u>2020</u> | <u>2019</u> |
|---------------------|--------------------|--------------------|-------------------------|--------------------|--------------------|
| Dons individuels | 16.215 ,00 € | 23.097,00 € | Actions au Sénégal | 54.513,00 € | 50.090,00 € |
| Dons partenaires(*) | 42.755 ,00 € | 42.762,00 € | Frais de fonctionnement | 3.616,94 € | 5.506,84 € |
| Activités diverses | 1.509,98 € | 10,00 € | Information | | 1.046,39 € |
| | ----- | ----- | | ----- | ----- |
| TOTAL | 60.478,98 € | 65.869,00 € | TOTAL | 58.127,94 € | 56.643,23 € |

L'année 2021 s'annonce plus délicate puisqu'aucun nouveau groupe ne séjournera en 2021. Un appel tout particulier est donc fait aux donateurs individuels, qui peuvent bénéficier d'un avantage fiscal à partir de 40 €.

EBS EN MARCHÉ

Si, comme nous l'écrivons par ailleurs, les actions sur place ont été ralenties pour les raisons qu'on connaît, nous pouvons quand même nous réjouir de quelques réalisations au cours des années 2020 et 2021.

Quelques réalisations récentes

- Un groupe belge au Sénégal : l'Institut Ste-Anne de Gosselies, parti en février 2020, et revenu juste avant le premier confinement
- Vente de masques bucaux avec logo EBS
- Envoi de 5 Newsletters (4 en 2020, 1 en 2021)
- Mise à jour du triptyque de présentation d'EBS
- Financement de plusieurs classes au Sénégal (voir ci-dessous) :

Nouvelles classes primaires

- une classe à Sop Ngodjilème (Fissel)
- une classe à Ngathie (Sessene)
- une classe à Keur Lat Ndjiaqué (Fissel)

Nouvelles classes maternelles

- une double classe à Sop Ngodjilème (Fissel)

Nouvelles classes de CEM (*)

- deux classes à Mbalamsone (Fissel)
- deux classes à Mar Fafaco (Fimela)
- deux classes à Koulouk (Ndiagianio)
- deux classes à Khaoul Mbfaye (Fissel)

(*) Collège d'Enseignement Moyen



Sur simple demande, nous pouvons vous adresser le relevé total de nos réalisations à ce jour, qui se résume comme suit : un total de 140 classes Maternelles, Primaires, CEM et Centres de Formation Professionnelle réparties dans 32 localités.

D'autres demandes sont exprimées par les populations et l'Inspection de l'Enseignement, mais, bien qu'aides par notre partenaire d'EBS-Luxembourg et quelques donateurs réguliers, les moyens financiers nous manquent sérieusement, spécialement au cours de cette année 2021 qui semble particulièrement difficile.

Ne nous oubliez pas et songez que vos dons d'au moins 40,00 € bénéficient de la déduction fiscale.

DERNIERES NOUVELLES Au moment de clôturer cette édition, nous apprenons le décès d'Olivier YZEBE, grand ami et ancien confrère de Michel GREGOIRE. Spontanément, la famille a proposé qu'en lieu et place de fleurs ou couronnes, un hommage lui soit rendu sous la forme d'un don sur le compte d'EBS. Toutes nos condoléances et merci pour ce beau geste.

LES EQUIPES D'EBS

CONSEIL D'ADMINISTRATION

Michel GREGOIRE
Josué BARBOZA
Benoît COTON
Nicole GOOSSENS
David GREGOIRE
Fabienne SCHAUS

COMITE DE REDACTION

François BIRAL
Benoît COTON
Jean-Luc DETREZ
Michel GREGOIRE

PARTENAIRE SENEGALAIS (ADVBS)

Pap DIAWARA
Léo DIOUF
Mamadou FALL TOP

EBS asbl

Rue Roger Carlier, 8
B-5020 Suarlée
TEL +32 (0) 81 40 00 02
FAX +32 (0) 81 56 97 66

site: <http://www.ebs-asbl.org>
email: info@ebs-asbl.org

Compte bancaire : BE57 3601 0646 0435

Nos sponsors



Editeur responsable : Michel Grégoire, +32 (0) 475 72 54 39



Coup de Pouce n°26 - Juin 2013